

LA VIE AU MONASTERE DE MOKOTO AVEC LE CORONA VIRUS POUR L'AN 2020

Le COVID19 est bel et bien une réalité dans la République démocratique du Congo et il ne ralentit pas sa course. A l'heure où nous sommes la ville de Goma situé à 90km du monastère ND de Mokoto est la deuxième ville la plus touchée pays (Kinshasa la capitale en tête avec 7.872 cas et Goma totalise 200 cas et 10.000cas pour toute la RDC).

Heureusement le virus n'a pas fait la «tuerie» qui avait été annoncée au mois de mars, prévoyant la mortalité du 10 % de la population de la seule capitale kinshasa, c'est-à-dire 75000 morts !

Si la RDC dénonce jusqu'à aujourd'hui quelques centaines de morts et quelques milliers de contaminés, ... on peut être sûrs que les décès sont moins nombreux que les personnes guéris !

Pour nous protéger contre le COVID19 au Monastère ND de Mokoto nous avons pris des mesures suivantes :

1) Nous avons augmenté la distance entre nous quand nous sommes à l'église, au chapitre et dans d'autres lieux où nous nous rassemblons

2) Quant à ce qui concerne nos célébrations eucharistiques l'eucharistie est présidé par un seul prêtre. Au moment de communier, tous à l'exception du président de l'eucharistie, nous communion sous une seule espèce. Chacun se dirige à l'autel et prend de sa main une hostie.

3) les frères qui rentrent du voyage nous avons commencé par les mettre en quatorzaine à l'hôtellerie avant de regagner leur place en communauté.

4) pour le moment nous avons opté à une nouvelle méthode qui consiste à soumettre les frères qui reviennent d'un quelconque voyage à un traitement à deux étapes : préventif et curative. La première étape du traitement consiste à l'aspiration de la vapeur des feuilles d'eucalyptus étant couvert d'une couverture. La 2è étape consiste à prendre deux fois par jour la tisane bien chaude d'Artemisia pendant 3 jours.

5) le lavage des mains est obligatoire avant d'entrer à l'église et au réfectoire

6) Vis-à-vis des fidèles du village qui venaient participer à la messe chez nous, nous avons opté de leur envoyer un prêtre pour la célébration eucharistique une fois par mois et les jours de grandes fêtes liturgiques.

7) quant à ce qui concerne les mesures préventives pour toute la communauté nous suivons les recommandations données par des médecins ou par des herboristes : par exemple boire des boissons chaudes matin et soir ; manger de l'ail ou l'oignon, boire les tisanes des herbes amères qui soignent la malaria ou la grippe.

En définitif, jusque à maintenant ça semble aller, nous n'avons pas eu de cas des frères atteints dans la communauté.

L'impact négatif que nous éprouvons c'est au niveau psychologique et financier. En effet sur le plan psychologique, le fait de ne pas saluer les gens en se serrant la main ou en s'embrassant nous semblons être

méfiant les uns les autres. A cela s'ajoute la peur de nous contaminer les uns les autres car bon nombre des frères ont des contacts avec les ouvriers et avec d'autres personnes de l'extérieur. Sur le plan économique notre production des fromages a baissé de 50 pour cent faute des clients expatriés qui deviennent moins visibles. De même les recettes de l'hôtellerie ont subi le même pourcentage en baisse (50%).

Cependant le covid19 a aussi un impact positif celui de nous rappeler des règles élémentaires de l'hygiène. Il a aussi baissé le taux de la pollution.

En fin, la pandémie du COVID19 nous ouvre à une forme de prière éclatée pour le monde entier.

Fraternellement P Vedaste prieur du Monastère De Mokoto